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 參訪地點 

Universitat Politecnica de Catalunya (加泰羅尼亞理理⼯工⼤大學) 

University of Oviedo (奧維耶多⼤大學) 

Paris School of Business (巴黎⾼高等管理理學院) 

 參訪時間 

2019/4/23-5/3 

 ⾏前準備與期待 

去年年七⽉月前往韓國參參加活動時的準備過程以及結束後的⼀一些個⼈人體會加

深了了我對SDG趨勢的了了解，活動分別是Asian Youth Forum（AYF）和Asia 

Pacific Youth Exchange（APYE），期間情感和思想都有有許多新的撞擊，

有好的也有⽐比較負⾯面的，其中最有感觸的，是這個世界上所存在的深深⽭矛

盾。許多事物都有⼀一體兩⾯面，沒有絕對⼆二元的評判依據，若是有，我也相信

那是⼈人們對於世界所下的倉促判斷。在這兩場活動期間，我重新體驗到⼈人與

⼈人之間可以擁有深刻且誠摯的情感交流，找到了了⽣生⽽而為⼈人的感動，例例如我在

APYE結交到許多國外的有志⻘青年年，他們對社會有憧憬和抱負，許多對談讓

我成⻑⾧長不不少。不不過在此同時，我也重新體認到⼈人類類對這個世界所造成的影響

與危害，例例如AYF在⾼高談闊論永續發展的同時，還是將⼈人類類的利利益擺在最先

前的位置，舉辦在⾼高級飯店會議廳、有喝喝不不完的瓶裝⽔水、⽤用完即丟的紙筆、

難以下嚥的午餐全部變成剩⻝⾷食等。這些⼈人與環境意識的⽭矛盾再再挑戰我的價

值觀，⽽而⾄至今為⽌止我仍然沒有最適切的解答，希望這次前往歐陸，會有更更多

新的⽕火花，也期待能透過這次的遠征找到⼀一些能回答⼼心中疑問的線索。 

這次有機會參參與國際移動課程，⽽而且是與永續發展議題相關，其實我內

⼼心⾮非常期待可以對SDG有進⼀一步認識。之前聽過上⼀一屆去智利利的成果分享，



⼤大多⼼心得都是在當地的個⼈人體驗，結交新朋友，他們出團應該主要是在發展

SDG⽬目標17！為了了學校和姐妹校之間的⻑⾧長期合作會舉辦的互動交流活動，當

時聽完就很想要有機會參參加，所以這次消息⼀一出來來就⾺馬上⼿手⼑刀報名了了！ 

準備初選資料料時我很⽤用⼼心地整理理了了⾃自⼰己⼤大學四年年來來的經歷歷，對我來來說也

算是⼀一個⾃自我檢視的過程。讀了了⻄西班⽛牙2018年年國家⾃自願檢視報告書(National 

Voluntary Review, NVR)，查了了許多永續發展的資料料，也更更精進了了⾃自⼰己統整

資料料的能⼒力力。做了了這麼多功課，⾮非常期待接下來來的旅程中能透過⾃自⼰己的感官

和⾏行行動，去看、去聽、去了了解別⼈人都是怎麼在永續發展這⽅方⾯面努⼒力力，也期待

在當地可以結交新朋友，將⾃自⼰己的世界再擴⼤大⼀一點，看得更更⾼高更更遠，未來來更更

有能⼒力力幫助需要幫助的⼈人。 

  



 旅⾏中的Sdgs探索 

【SDG4 ⾼高品質教育】 

 

  

University of Oviedo (奧維耶多⼤大學)的

其中⼀一個校區歷歷史距今已經有300多年年，

左邊第⼀一張圖⽚片中的雕像是創校校⻑⾧長，另

外在拱⾨門的柱⼦子上還留留有⻄西班⽛牙1936年年

到1939年年時爆發內戰所留留下的彈孔。 

 

左邊第⼆二張圖⽚片是University of Oviedo 

(奧維耶多⼤大學)開放給學⽣生使⽤用的圖書

館，當天因為有活動沒有開放給學⽣生，只

帶了了參參訪團的⼤大家進去參參觀，裡⾯面的環境

⾮非常棒！很像古英國或者哈利利波特場景中

會出現的圖書館，讓身為⽂文學⽣生的我⼼心花

怒怒放！真想天天去那裡讀書！ 

 

第三張圖是Oviedo古代貴族打獵獵時所休

息的城堡。這些古蹟都被當地政府很⽤用⼼心

地保留留了了下來來，不不僅是記憶的留留存，也是

後代學習歷歷史的重要場域。 



【SDG6/14/15 乾淨飲⽤用⽔水及衛⽣生管理理/保育及永續利利⽤用海海洋資源

/永續的路路上⽣生態系統】 

á 

⻄西班⽛牙當地有許多⽔水利利設施，也都維護得相當不不錯。如上圖所示，乾淨的溪

流常常可以看⾒見見⿂魚兒旱鴨⼦子在⽔水裡⾯面悠遊玩耍，除了了保留留動植物⽣生存的空

間，也讓整座城鎮多了了⽔水流帶來來的滋潤與新鮮的空氣，是⼀一座永續城市不不可

或缺的要素。 

  

ß 

⻄西班⽛牙海海邊設置的垃圾桶有分類類，設計

得相當親⺠民，俏⽪皮的樣⼦子不不會破壞到海海

邊的⾵風景，反⽽而成為可愛的點綴，反觀

台灣還邊的垃圾桶，⼤大家幾乎不不做分

類類，垃圾都已經對滿了了還繼續往上疊，

實在是很不不可取。 



【SDG11 促使城市與⼈人類類居住具包容、安全、韌性及永續性】 

 

 

 

 

 

 

 

 

á 

Oviedo 的假⽇日市集，許多當地⺠民眾會聚集在廣場擺攤購物，很像在台灣國

⼩小會舉辦的跳蚤市場！我看到許多將還堪⽤用的⼯工具傢俱帶到市集販售的⼩小攤

位，這些東⻄西因為有許多是⼆二⼿手甚⾄至三⼿手的，價格都⾮非常便便宜！⺠民眾⾃自發性

的共享共⽣生形成⼀一種互惠的⽣生態，不不需要的東⻄西提供給需要的⼈人，在這個市

集裡⾯面我看⾒見見了了永續的影⼦子。 

 

ß 

⻄西班⽛牙聖約瑟市場內部的裝潢⾮非常有

店家特⾊色，他們為了了發展光觀，將⾃自

⼰己的包裝做得⾮非常完善，⼀一眼就能看

出每個攤位銷售的產品，⾏行行銷⽅方式令

⼈人歎為觀⽌止，⾛走在市場裡⾯面⼀一點也不不

覺得髒亂，反倒會想要停駐在店家前

⾯面欣賞他們的藝術表現。 



 

 

 

【SDG17 強化永續發展執⾏行行⽅方法及活化永續發展全球夥伴關係】 

  

  

⻄西班⽛牙街道出乎意料料的乾淨，我認為

程度可⽐比⽇日本，每天早晨都可以看到

左圖的清潔⾞車車在收拾拾與清掃，⽽而且我

發現做這些⼯工作的很多是年年輕⼈人，他

們⼀一個個穿著螢光⾊色的背⼼心在路路上來來

回駛著清潔⾞車車。 

 

這是我們在巴賽隆隆納看⾒見見的共享腳踏

⾞車車，租借⽅方式和台灣的 U-bike 差不不

多，能經常看⾒見見騎著腳踏⾞車車的上班族

在路路上穿梭。 

ß 

招待我們的學校都希望在未來來能有

更更多⽅方⾯面的合作，不不論是學術或是

實作，都期待未來來可以⼀一起創造出

更更棒的教育環境和發展更更多機會讓

同學們申請。 



 ⼼得與收穫 

這⼀一次遠征歐陸除了了看⾒見見了了很多不不⼀一樣的世界，更更認知到要在這個殘酷的

社會上⽣生存，需要⼀一定程度的玩笑和謊⾔言，或許這會是⾯面對世俗⽭矛盾的⼀一種⼼心

理理解放。對於SDG，我從⼀一開始的強⼒力力⽀支持到現在其實覺得焦點漸漸模糊，原

本以為，也覺得⼤大家普遍認為的永續發展，是每⼀一個⽬目標環環相扣、相輔相成

以達成⽬目標。結果經過了了幾次活動的洗禮，慢慢發現有些永續發展的願景說穿

了了只是願景，在發展特定⽬目標的同時，我們時常忘了了⼀一些⾏行行動和想法，在某些

層⾯面上確實阻礙了了其他⽬目標的發展。 

回來來以後，省思了了很多事情，其中⼀一個就是舉辦活動所形成的資源消耗究

竟能不不能抵過他的利利益成果，我時常搭⾶飛機⾶飛⾏行行，現在這個現象已經是⾒見見怪不不

怪了了，不不過不不知道有沒有⼈人想過，搭乘⾶飛機所消耗的資源其實也是⾮非常可觀

的，那麼，在保護環境、維護⽣生態的⽬目標⽅方⾯面不不就打折扣了了嗎？就像先前提到

的AYF，他們為⻘青年年創⽴立了了⼀一個⾮非常好的交流平台，我也因此受惠良多，但是

為了了讓⼤大家參參與得開⼼心，住得舒適吃得健康，很多⽅方便便成了了⼀一種浪費。所以我

想，我們對於這些消耗最好的回報，就是⽤用旅⾏行行帶給我們的滋養和視野繼續孕

育出更更好的我們，把這些經歷歷帶往更更⾼高的境界，將⼼心中的感動與無以名狀狀的憧

憬在未來來化為動⼒力力繼續朝著這些⽬目標前進。 

”Instead of looking for hope, look for action. Then, and only then, 

hope will come.”—Greta Thunberg. 

對我來來說，努⼒力力達到⾔言⾏行行⼀一致是做到永續發展的第⼀一步，⽽而且我相信唯有

⾏行行動才能真正落實永續發展的宗旨。從⾼高中就開始會帶環保餐具出⾨門、隨⼿手關

燈關⽔水（其實很少⼈人能做得徹底）、吃東⻄西夠吃就好不不點過量量、少吹冷氣等，

是我在⾏行行動⽅方⾯面所做的實質努⼒力力。從⽇日常⽣生活開始做起，將許多對地球良善的

⾏行行為化為習慣，⾃自然⽽而然有很多社會問題可以得到改善。我相信如果推⾏行行政策



或提倡永續發展的⼈人們，能做到⾔言⾏行行合⼀一並將眼光放遠讓每⼀一個⽬目標環環相扣

的發展，「打造⼀一個美好的世界給下⼀一代」將不不會再淪淪為⼝口號，⽽而是指⽇日可待

的未來來。 

謝謝旅途中遇⾒見見的每⼀一個⼈人、每⼀一場意外、和每⼀一個無可取代的時刻，他

們豐富了了我的⼈人⽣生，也謝謝⾃自⼰己再度⿎鼓起勇氣踏出這⼀一步，⾛走出去之後視野變

廣了了，⼈人也就變⼩小了了，我期許⾃自⼰己不不管在任何時候都能保持謙虛，時時將⾃自⼰己

倒空，讓新的⼈人事物進到我的⼼心裡。⻄西班⽛牙⽂文要學起來來了了！！！很喜歡他們的

歌曲和⺠民族性，熱情如⽕火的樣⼦子每每回想起來來都會不不⾃自覺的笑出來來呢！ 


